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ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE REGIONAL 
DE NATATION DU LANGUEDOC ROUSSILLON 

LE 26 NOVEMBRE 2005 A 9 H 30 
AU THEATRE DE LA MER A PORT LA NOUVELLE (11) 

 
Les délégués sont accueillis par Monsieur MENARD, Maire-Adjoint de la Ville de Port la 
Nouvelle qui se dit flatté et réjouit : 
- que sa ville ait été choisie comme lieu pour organiser cette Assemblée Générale, 
- que les interclubs régionaux se déroulent dans la piscine locale, 
Souhaite, après avoir fait l’apogée du mouvement sportif dans sa ville, que les 
délibérations de cette assemblée soient riches et fructueuses en l’avenir. 
 
CLUBS REPRESENTES : 

AUDE Voix HERAULT Voix GARD Voix P.O. Voix 

Carcassonne 4 Agde   Alès 8 Canet 10 

Castelnaudary 4 Béziers ASCB   Bagnols 2 Ceret   

Limoux 4 Bédarieux NC   Beaucaire   Cerbère   

Lézignan   Béziers CNB 9 La Grand Combe   CINA 2 

Montréal   Clermont l'Hérault 3 Le Grau du Roi   Font Romeu 3 

Narbonne CNN   Lunel CNL   Le Vigan   Perpignan RON 6 

Narbonne ANO   Lodève   Laudun ELAN30   Perpignan Nat 3 

Port la Nouvelle 1 Frontignan   Nîmes 19 Saint Estève   

Quillan 3 Emergence Montpellier   Saint Gilles 2 CN St Cyprien 5 

Trèbes   Montpellier ASPTT 5 Salindres 4 AS St Cyprien 3 

TOTAL 16 Montpellier PN 5 Vauvert   TOTAL 32 

Total général CD 11 29 Montpellier MANUC 8 Villeneuve   Total général CD 66 41 

  Montpellier Synchro 6 TOTAL 35   

  Montpellier USN   Total général CD 30 63   

  Montpellier Odyseum       

LOZERE Voix Montpellier WP 2     

Mende   Pézenas     Total LR 125 

Langogne   DC Sètois       

St Chely   DFC Sète 4   TOTAL 125 

TOTAL 0 TOTAL 42   Total genéral de Voix 213 

Total général CD 48 11 Total général CD 34 69   Quitus à 107 

 
ASSISTENT AUX TRAVAUX DE CETTE ASSEMBLEE :  
Mlle   LAGLEIZE – Directeur-adjoint de la Jeunesse et Sport de l’Aude 
M. Jean BOUCAUT représentants la Ville de Port la Nouvelle 
MM. Thierry JAMET (CTS Coordonnateur) – Joseph BRITTO (CTS) 
 Patrick GASTOU (DTN adjoint chargé des formations)  

Olivier DUPAS (Chef du service Informatique de la FFN) 
 



EXCUSES : 
Monsieur Francis LUYCE, Président de la F.F.N. (courrier en annexe jointe) 
Monsieur le Président du Conseil Régional 
Monsieur les Présidents du C.R.O.S. et du C.D.O.S. 11 
Les clubs de Lozère (intempéries) Mende, Saint Chely d’Apcher, Langogne, ainsi que : 
CN Narbonne, ASC Béziers,  
Les pouvoirs de Beaucaire et de St Estève à un élu licencié dans un autre club sont refusés. 
Après vérification :     125 voix sont représentées sur un total de  213.          
Le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale peut délibérer. 
 
Présidée par Monsieur Jacky VAYEUR, Président du Comité Régional de Natation du 
Languedoc-Roussillon, la séance est ouverte à 9 heures 45. 
Monsieur Richard LAGRAVE, Secrétaire Général, assiste Monsieur VAYEUR. 
Le Président de séance demande aux clubs présents s’ils sont d’accord pour que les 
rapports transmis dans les délais impartis ne soient pas lus, que chaque Président de 
Commission commente son rapport selon les questions de l’Assemblée. 
Vote à mains levées : accepté à l’unanimité des présents. 
 
1 – APPROBATION DU P.V. DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 13/11/2004 À 
MONTPELLIER ET DES PROCÈS VERBAUX DES COMITÉS DIRECTEURS DE 
L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE À CE JOUR : 
- pas d’observation 
- adoptés à l’unanimité 
 
2 – ALLOCUTION DU PRÉSIDENT : 
En ouvrant cette assemblée, je voudrais d’abord remercier, les élus, les responsables et  les instances 

institutionnelles qui nous ont aidé, les entraîneurs, les officiels, les arbitres, les juges, les dirigeants, les 

nageurs, les poloïstes et les ondines, pour le travail accompli. Sachant qu’ils seront  toujours prêts, à 

fournir encore le même effort, pour les années à venir. 

Je voudrais féliciter  les nageurs et nageuses, ondines et Poloïstes sélectionnées en équipe de France, 

pour la qualité des résultats obtenus au cours de la saison et  qui ont démontré la bonne santé de 

notre sport. 

La Natation au niveau fédéral, c’est après ATHENES : 

 3 or, 1 argent, 1 bronze, total 5 aux Championnats du monde à Montréal :  

 14 or, 7 argent, 7 bronze, total 28 aux Jeux Méditerranéens à Alméria (1ère nation) 

Ce qui découle de ces championnats du Monde 2005 laisse à croire  :  qu’il est facile de briller, qu’il 

est à la portée des sportifs de haut niveau de réussir une performance, de remporter une victoire, de 

réaliser un exploit. Mais il est bien plus important de prouver qu’il ne s’agit pas là d’un événement 

fortuit, heureux, sans lendemain. 

Pour cela, il faut toujours s’entraîner, se battre, ne jamais baisser le bras, ne pas se complaire dans ce 

qui a été l’admiration béate et suffisante « de ce qui a été fait », mais penser à ce qu’il reste toujours à 

faire, pour être, pour continuer à améliorer ses performances.  

Le seul dénouement possible est d’aller au bout de soi même, de dépasser ses limites, de ne jamais se 

relâcher, de ne penser qu ‘en termes de succès, qu’à gagner et surtout d’avoir une mentalité de 

fonceur, de vainqueur. 

Il fallait impérativement « confirmer » les résultats de Jeux Olympique 2004. 

C’est chose faîte, avec brio, d’une manière précise et rigoureuse, avec un panache digne d’éloges et 

de compliments. 

Je voudrais au nom du Comité Directeur, complimenter les athlètes régionaux qui se sont distingués 

durant cette saison sportive 2004/2005.  



Le Palmarès semble plus important que l’an dernier. Toutes nos chaleureuses félicitations à nos 

cadres et compétiteurs régionaux  ! 

Toutefois, gardons-nous de faire des pronostics sur l’avenir ! , Je souhaite aux jeunes d’oser comme 

leurs modèles et de croire en la réussite, d’être battant pour « Progresser et Durer ». 

Après ce préambule sportif, J’aurai aimé croire que ces mots pouvaient valoir et  s’appliquaient aussi 

pour l’ensemble des acteurs de notre Région. L’union, le partenariat, un monde fédéré, un travail 

collectif dans une ambiance saine ?  

On peut rêver ! 

C’est pourquoi, je voudrais exprimer une dernière fois, mon inquiétude face aux différentes 

interrogations et questionnements déplacés envers le comité et la FFN,  qui perdurent depuis 

plusieurs années. Les désabusés de la Natation, rendent une vie impossible à ceux qui s’investissent.  

De quoi réfléchir !  

 De quoi réfléchir ! Devant la mauvaise foi des responsables de certains clubs, toujours les 

mêmes (pas toujours solidaires, peu respectueux des règlements, toujours mal informés et souvent 

critiques), nous comprenons l’appréhension des bénévoles à s’engager, pour nous aider et la fuite 

d’autres souhaitant plus de quiétude et de reconnaissance. 

 De quoi réfléchir ! Sur l’augmentation des licences, qui n’est toujours pas l’objectif fixé par les 

dirigeants de clubs. Pourtant certains affichent un nombre de licenciés très important, devant 

leurs élus avec article de presse à l’appui.  

C ‘est confondre « adhérents et licenciés » ! .  

C’est confondre  « Animations sportives et Business » ! . 

 De quoi réfléchir ! Au sujet d’un événement anodin, risible pour certain, d’une banalité pour 

les parents, mais « huer les officiels » est intolérable. C’est inadmissible,  de la part de ces 

éducateurs et dirigeants qui mériteraient sanctions. A cet effet, je remercie le soutien de plusieurs 

entraîneurs de clubs après avoir pris la décision d’arrêter la compétition si ces actions 

recommencées. 

 De quoi réfléchir ! Le Comité organise « réunions, colloques, stages ». Notons le 

désappointement des élus devant l’engouement des clubs et le peu de participation !  

 De quoi réfléchir ! Peu de mots d’encouragement pour les actions menées depuis plusieurs 

années, par le comité, sur la communication (Site Internet) et sur la formation (ERFAN, 

Commission des Cadres…), qui sont réelles et concrétisent les orientations définies. 

 De quoi réfléchir ! Calomnier, critiquer, reprocher, dénigrer, est très inélégant et très vulgaire, 

dans le contexte actuel où jalousie et rancœur sont à l’ordre du jour pour déstabiliser et quelque 

fois diffamer (les individus, clubs et comités). Je pensais que ce genre d’action était réserver aux 

primitifs.  

Face à ces ressentiments et à cette hostilité d’une minorité, l’apaisement et l’entente  

doivent prévaloir. 

Heureusement, il y a aussi de bons moments, où notre mouvement sportif sort grandi. Des bénévoles, 

des dirigeants et des entraîneurs approuvent nos démarches, soutiennent nos projets, participent et 

confirment leur attachement à notre action de gestion pour « l’ensemble des clubs » sans privilège ou 

prérogative, dans la régularité et l’harmonie, en toute légalité. C’est réconfortant. 

 De l’organisation de compétitions nationales et régionales, à la composition des sélections 

régionales ouvertes aux Benjamins, Minimes, Cadets, Juniors (3 à 4 en Water Polo, 4 à 5 en 

Natation Course). 

 De l’équipement et au confort des équipes à la réalisation de regroupements, de 

déplacements, 

Le bien-être du nageur est la priorité. 

 

La formule : « Sans nageurs, pas de compétition – Sans officiels, pas de compétitions - Sans dirigeants, 

pas de compétition -  Sans Entraîneurs, pas de compétition » est en soi une contradiction, qui prouve 

que notre  mission principale (la vôtre comme la nôtre) est de  former, rassembler, de collaborer, de 

travailler pour l’institution et de faire fi de tout autre polémique. 



Je reste serein. Le Bureau, les commissions s’emploient et oeuvrent pour réussir les actions engagées 

et pour que la convivialité soit de toutes les interventions, avec des résultats et un palmarès de plus en 

plus probants. 
 
3 – APPROBATION DES RAPPORTS : 
3.1 – Rapport moral et d’activité : par Monsieur Richard LAGRAVE – Secrétaire Général 
Lecture du Rapport Morale et Présentation par « Diaporama » avec explications du 
Rapport d’activité. 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
3.2. – Rapport Commission Natation Course : par Monsieur Christian BAUER 
Discussion sur les sélections, des résultats, des orientations sportives. 

Adopté à l’unanimité des présents. 
Puis intervention de Patrick GASTOU (DTN adjoint Chargé des Formations) 
- Souhaite que tous nos clubs soient informés de ce qui se passe à la FFN,  
- Signale qu’il faut engager des réformes des écoles de Natation, ouvrir ces écoles à toutes 
les disciplines avec comme le demande la FFN une pratique de la Pluridisciplinarité. 
- Résume ses exposés par projection « Diaporama »  
- Souligne le plan ambitieux qui sera présenté tout à l’heure par A.M. AGEL sur les projets 
de formation dans la région 
- Rappelle les 4 grandes dynamiques de la FFN : 

performance, service 
formation 
cohésion 

Une mutation imposée : la L.O.F. 
 
3.3. – Rapport Commission Régionale de Water-Polo : par Monsieur J.M. APPENZELLER 
Après exposé par Monsieur Joseph BRITTO (CTS) pas d’observation de fond et de forme,  

Adopté à l’unanimité. 
 
3.4 – Rapport Commission Régionale de Natation Synchronisée : par Monsieur J. GINE 
Développe son rapport (8 clubs seulement), souligne le manque d’officiels et de juges, de 
cadres. Signale qu’une formation de dirigeants et d’Officiels aura lieu le 14/01/2006 
(Remise à niveau des Juges et Formation secrétariat synchro) 
Questions réponses 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.5 – Rapport Commission Natation Estivale : par M. Marc CRUBELLIER 
Projet 2006, appliquer au niveau régional le programme fédéral. 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
3.6 – Rapport Commission Natation Eau Libre : par M. Jacques. TUSET 
Suite aux organisations en plus grand nombre en Languedoc-Roussillon, il souhaite une 
participation plus importante des compétiteurs régionaux. 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
3.7 – Rapport Commission des Maîtres : Mme Valérie LAUNE excusée (absence due aux 
intempéries) dossier présenté par le Président. 
A relevé que CANET organisera les Championnats régionaux le 21 mai 2006, ainsi que les 
Championnats de France des Maîtres du 29 juin au 2 août 2006 



Adopté à l’unanimité. 
 
3.8- Commission Informatique : Monsieur Richard LAGRAVE 
Pas de problème particulier, très bon fonctionnement d’Extranat et bonne gestion des 
compétitions par les départements. 
Intervention de Monsieur Olivier DUPAS (Responsable Informatique Fédérale 
- Analyse et développe les problèmes rencontrés et solutionnés, le fonctionnement du site 
extranat pour la gestion des licences …. 
- Présentation des projets fédéraux, 
- Exposés agrémentés de projection « Power-Pont » 
- Questions Réponses 
- Signale qu’à compter du 15 septembre 2006 : affiliation et ré affiliation seront possibles 
par carte bleue et au 15 septembre 2007 ce sera possible pour les licences. 
 
3.8 – Rapport Commission Formation   : par Mme Anne-Marie AGEL 
- Enumère les formations effectuées durant la saison. 
- Souligne les difficultés de communication, l’insuffisance du temps disponible, insiste sur 
la formation des Cadres, quel qu’en soit le niveau, position confirmée par Richard 
MARTINEZ (CTS à Font Romeu) et Patrick GASTOU.  
- Signale l’organisation d’une première journée de formation à l’intention des cadres des 
clubs le 7 janvier avec débrieffing de la semaine de formation sur l’entraînement de la 
Toussaint. 
- Il faut former les cadres, les entraîneurs, les dirigeants, les officiels, …de toutes nos 
disciplines. Sans formation on ne peut progresser. C’est pourquoi, la mise en place du 
projet de formation pourrait être amélioré et réalisé dès cette année avec votre ou vos 
participations. 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
Intervention de Monsieur Patrick GASTOU (DTN Adjoint) Sur les FORMATIONS 
Exposé avec présentation « Diaporama»  de l’Ecole Nationale Française, et des formations 
à venir, déjà présentés lors de la réunion du 15 novembre 2005 à Montpellier aux quelques 
clubs : 
L’E.N.F.  Le Sauv’Nage 
   Le Passeport de l’eau (Pluridiscipline – NC, WP, NS, Palmes) 
   L’accès aux « Pratiques Compétitives » 
Et parallèlement la Formation avec le : 
1er et 2° degré  Niveau de Formation : Initiateur et Assistant de club. 
3° degré   Premier Niveau d’entraîneur 
4° degré   Entraîneur de Haut Niveau 
5° degré   Entraîneur de niveau International  
et 
C.Q.P.  P1  Niveau Brevet Professionnel 
C.Q.P.  P2  Niveau III - Encadrement de l’Activité 
   Niveau II – Entraîneur 
   Niveau I – Direction et Recherche. 
Maintenir pour l’instant la formation fédérale avec une orientation sur l’accès au BEESAN 
(démarches auprès de la Direction Régionale de la Jeunesse et des Sports). 
La Région étant Pilote, enquêtes et documents vous seront transmis dès lundi par le 
comité régional. 
3.9 – Commission Accès au Haut Niveau : par M. Michel PRECLOUX 



Explications des orientations fédérales, club de haut niveau « Pôle Espoir », club 
« Formateur » et  club « développement ». 
Explications sur les aides régionales aux clubs pour Accès au Haut Niveau et Haut Niveau 
Deux interrogations : 
a) J. BONNIOU : que fait-on pour les joueurs sélectionnés ? 
Il suffit de lire les documents et de suivre ces actions pour se rendre compte que le Comité 
fait beaucoup pour les sélectionnés des diverses disciplines. La logique déterminée est de 
prendre en charge entièrement le financement des sélections régionales et autres aides 
diverses.  
b) L. BARNADES : Pourquoi les meilleurs régionaux ne vont pas au Pôle Espoir de Font 
Romeu ?.  
Le  Pôle Espoir est un pôle régional. Cette question est à poser aux clubs, aux parents et 
aux nageurs et nageuses ayant le niveau d ‘accès au pôle. 

Adopté à l’unanimité , moins deux voix (CINA) 
 
3.10 – Commission des Officiels : par Mme MIALANES 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
3.11- Commission Organisation : par M. Roland PFISTZER 

Adopté à l’unanimité des présents. 
 
4 – APPROBATION DES CALENDRIERS SPORTIFS ET REGLEMENTS REGIONAUX 
SAISON 2005/2006 : 
Documents examinés et adoptés par les Comités Départementaux du 25 juin 2005 et du 15 
octobre 2005. 
Intervention de G. PORTES qui regrette l’absence de débat sur les programmes et 
calendriers : 
Exemple : par le N.C. Nîmois jumeler les Inter-Clubs. Poussins, Benjamins et Minimes est 
une erreur. 
Il rappelle à bon escient que la réunion « Poussins » suivi d’un goûter a toujours été très 
apprécié des « Poussins et Poussines » et des parents qui les accompagnent. 
Suivent les explications de Christian BAUER : 
- économies financières 
- regroupement possible sur un bassin de 10 couloirs 
- accord unanime des hautes instances. 
Ce point donnant lieu à discussions (interventions multiples) la question est mise au vote. 
M. André ROUX (Président du NC Nîmois) demande un vote à bulletin secret. 
Objet du Vote : pour l’approbation du Calendrier et Programme des Inter-Clubs Poussins, 
Benjamins  et Minimes tels que présentés : 
Votants 125   Nuls  0  Exprimés  102 
Pour  64   Contre 13  3 Abstentions et 22 Blancs 

Le programme des Interclubs Poussins, Benjamins, Minimes se déroula sur un seul lieu 
Concernant les interclubs : Question posée par les clubs prétendant à un classement en N1 
ou N2, pour l’organisation sur deux journées le samedi et Dimanche après-midi, afin 
d’obtenir de meilleurs résultats. Actuellement prévue sur une journée pour des raisons 
financières. 
Questions mise au vote à mains lévées :  Contre Canet en Rousillon (10 voix) 

Les Interclubs se dérouleront le dimanche à Port la Nouvelle 
Règlements et Calendrier sont approuvés. 

 



5. – EXAMEN ET APPROBATION DES COMPTES ET BILAN FINANCIER DE 
L’EXERCICE 2004/2005 : 
 
Résultats et comptes développés par Monsieur Marcel BRITTO, Expert comptable.  
Résumé de son intervention : des finances très saines et une gestion sérieuse. 
Rapport des Contrôleurs aux Comptes : (abstention de M. J. OFFREDI lequel regrette de 
ne pas avoir les résultats 2 semaines avant l’Assemblée Générale). 
Le Rapport de contrôle effectué par Madame Eliane HERVAUD et Monsieur Joseph 
RANC, lu par Monsieur Jo Ranc ne mentionne aucune irrégularité après vérification des 
pièces comptables. 
Résultats et Comptes approuvés à l’unanimité des présents, à l’exception des Clubs de 

Nîmes (10 voix) et Alès ( 9voix) 
 
6 – BUDGET PREVISIONNEL ET TARIFS REGIONAUX SAISON 2005/2006 : 

Approuvés à l’unanimité des présents. 
 
7 – INTERVENTION DE THIERRY JAMET (CTS COORDONNATEUR) : 
 
- Signale les motifs de son absence, 
- Résume la politique des sélections régionales, 
- Expose en quelques mots les orientations de la politique sportive régionale, 
- Développe le bilan de l’ERFAN 2005 et le fonctionnement rentrée session 2006. 
 
8 – INTERVENTION DE MADEMOISELLE LAGLEIZE (D.D.J.S. de l’AUDE) 
REPRESENTANT MONSIEUR LE DIRECTEUR REGIONAL : 
 
- Relève la qualité que présentent les projets futurs et essentiels 
- Développe que dans le cadre architectural entre l’Etat et la Fédération, il importe d’allier 
la sécurité, la pérennité des clubs, la formation des dirigeants, cadres et entraîneurs 
- Conseil au mouvement sportif de suivre avec attention l’opération de recensement des 
équipements sportifs  lancé par l’Etat, 
- Constate que certains points de l’Ordre du Jour ont suscité, avec raison, discussion et 
passion ; signes évidents de démocratie participative, 
- Souligne le travail de qualité fourni par les bénévoles, 
- Remercie l’assistance d’avoir été à son écoute. 
 
Applaudissements, suivis des chaleureux remerciements du Président à l’encontre de 
Madame LAGLEIZE, représentant la D.D.J.S., aux représentants de club pour leur 
présence et leur participation aux travaux de cette Assemblée Générale. 
 
Conclue par M. Jean BOUCAUT représentant la Ville de Port la Nouvelle par un apéritif. 
 

L’Ordre du Jour étant épuisé, la Séance est levée à 13 heures 45. 
 

Le Président de Séance 
Jacky VAYEUR 


